

Finanzdepartement Departementssekretariat
Rathaus Barfüssergasse 24
4509 Solothurn

Per Mail an franziska.schneider@fd.so.ch

Solothurn, 30. August 2024

**Änderung des Gesetzes über die Auslagerung von Informatikdienstleistungen
(Auslagerungsgesetz; AusG)**

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Damen und Herren

Die FDP.Die Liberalen bedanken sich für die Gelegenheit, zur Änderung des AusG Stellung nehmen zu können.

Die FDP Kanton Solothurn sieht im neuen Gesetz eine wichtige Massnahme, um den Kanton für die Zukunft zu wappnen und seine Wettbewerbsfähigkeit zu sichern. Zahlreiche andere Kantone ebenso wie der Bund und die Armee haben die Vorteile der Cloud-Technologie erkannt und umgesetzt. Es ist unerlässlich, dass auch Solothurn diesen Schritt geht und seine Infrastruktur entsprechend anpasst.

Dabei ist es für uns wichtig, dass sensible und schützenswerte Daten mit grösster Sorgfalt behandelt werden. Solche Daten sollen, wenn immer möglich, in der Schweiz verarbeitet und gespeichert werden. Wir halten es daher für notwendig, dass die relevanten Datenkategorien präziser und detaillierter definiert werden, als dies derzeit unter Punkt 5.2 vorgesehen ist.

Sollte es Fälle geben, in denen die Speicherung solcher Daten ausserhalb der Schweiz erwogen wird, muss sichergestellt sein, dass solche Entscheidungen nicht allein von der Verwaltung getroffen werden. Die kürzlichen Vorfälle, wie der Fall der Firma «Xplain», haben gezeigt, wie wichtig es ist, hier besonders achtsam vorzugehen. Eine klare Zuständigkeitsmatrix, die Verantwortlichkeiten und Entscheidungsbefugnisse eindeutig festlegt, würde zudem für mehr Transparenz und Sicherheit sorgen.

Bei den Digitalisierungsanstrengungen, für welche der vorliegende Gesetzesentwurf eine wichtige Grundlage bildet, sollen zwingend Effizienzsteigerungen und/oder Mehrwerte für die Kunden (Bürger/-innen und juristische Personen) realisiert werden können. Digitalisierung soll nicht Selbstzweck sein. Der Nutzen muss die Kosten überwiegen.

Wir danken Ihnen für Ihre Kenntnisnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse

sig. Stefan Nünlist
Parteipräsident
FDP.Die Liberalen Kanton Solothurn